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      Annotation

    
        
          Работа посвящена измерению распределения температуры в материале вблизи нагретой проволочки. В ходе работы была собрана установка для создания нестационарного осесимметричного температурного поля посредством пропускания тока через проволочку. Проведены калибровка термисторных и термопарных датчиков температуры и эксперименты по измерению приращения температуры во времени в тканеимитирующем материале и глицерине при плотности теплового потока на поверхности проволочки  0,7 – 2,2 Вт/см2 на расстояниях до 6 мм от центра проволочки. Результаты измерений сопоставлены с результатами численного моделирования. Результаты работы могут быть использованы для калибровки метода ультразвуковой термометрии.
        

        
          The work is devoted to measuring the temperature distribution in the material near the heated wire. In the course of the work, an installation was assembled to create a non-stationary axisymmetric temperature field by passing a current through a wire. Thermistor and thermocouple temperature sensors were calibrated and experiments were carried out to measure the temperature increment over time in tissue-imitating material and glycerin at a heat flux density on the wire surface of 0.7–2.2 W/cm2 at distances up to 6 mm from the center of the wire. The measurement results are compared with the results of numerical simulation. The results of the work can be used to calibrate the method of ultrasonic thermometry technique.
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